



**SOLIDARITY HEBRON**  
**PO Box 635 – Hebron**  
(+970 2) 222 48 11  
[info@solidarityhebron.org](mailto:info@solidarityhebron.org)  
[www.solidarityhebron.org](http://www.solidarityhebron.org)

## **LETTRE D'INFORMATION N°15 JUIN-SEPTEMBRE 2024**

Les mois de juin et juillet ont été presque « normaux » en ce qui concerne la situation générale. A partir d'août les problèmes de circulation et de bouclage de certains quartiers de la vieille ville se sont multipliés.

### **TOUT PUBLIC**

Une session de **cours de français** pour débutants, animée par Mohin Ideis s'est déroulée en présentiel en juin et juillet avec 7 débutants. Parallèlement 4 élèves débutants et un candidat au DELF B2 ont suivi des cours en ligne, assurés par Mariam Safi.

En juillet l'AECHF a projeté quelques **courts métrages** présentés lors du Festival de Clermont-Ferrand. 25 spectateurs ont pu découvrir les films de réalisateurs palestiniens.

### **PUBLIC ENFANTS**

Ceux-ci ont fréquenté assidument notre local de la vieille ville puisque les vacances scolaires se sont étalées de fin mai à mi-septembre.

Des activités spécifiques ont été organisées pour répondre aux besoins des enfants en matière de soutien psychologique, de soutien scolaire et de jeu.

En premier lieu la **bibliothèque** a reçu le poète Mohammad Jamal Amr qui a animé un atelier d'écriture de poésie dans le cadre des activités de la campagne d'encouragement de la lecture dans la société palestinienne avec l'association **Tamer** pour la lecture publique. Dans ce même cadre, le **Fridge Theatre** de Beit Awa a présenté aux enfants « le secret de la lanterne ».

Cette institution insiste aussi sur l'utilisation de la littérature pour enfants comme instrument de soutien psychologique, en présentant notamment des ouvrages sur l'importance du rêve.





Deux groupes d'enfants, l'un de 60 et l'un de 40, ont assisté au **spectacle** « Oncle Semsem » du **clown** Anas Al Nather dans l'espace extérieur de l'association.

Le Centre palestinien d'orientation a organisé en juin un club hebdomadaire dans le cadre du projet Protection de l'enfance et Éducation positive avec **Terre des Hommes**.

### **Théâtre**

15 ateliers se sont déroulés durant l'été au sein de l'association en coopération avec l'association Rêves de Jeunesse et d'Enfance, et le Comité de Réhabilitation d'Hébron.

L'objectif est de les former à l'écriture, au jeu de rôle et à développer leur capacité de concentration.

Cette activité s'inscrit dans le cadre du programme visant à renforcer la résilience, financé par la Banque allemande de développement KFW et mis en œuvre par le Programme des Nations Unies pour le développement PNUD.

En septembre à l'issue du programme, 25 enfants ont présenté divers sketches.

Nos animatrices et assistantes sociales ont participé à une formation sur les premiers secours psychologiques organisé par l'Institut Tamer.



Les **cours de soutien scolaire** du CE 1 au CM2 se sont déroulés en juillet et août à raison de trois sessions par semaine et ont été assortis d'activités de décharge psychologique.



Une dizaine d'enfants accusant un important retard dans l'apprentissage ont été pris en charge par des enseignants spécialisés.

En août un des élèves a été frappé par un soldat et arrêté pendant 3 heures...

Par ailleurs fin septembre 5 élèves n'ont pas pu se rendre aux cours à cause des fermetures au sein de la vieille ville.

## **Handball**

Fin juillet Nadia Benhaouda du Club Arcueillais de Handball, s'est rendue une semaine à Hébron et a entamé l'entraînement d'un groupe de 8 très jeunes filles de l'AECHF dans le but de soutenir la pratique sportive féminine à Hébron., Nadia espère pouvoir mener à bien un échange avec de jeunes handballeuses d'Arcueil en 2025 comme elle l'avait fait avant la covid.

Les séances se sont poursuivies à raison de 4 fois par semaine pendant les vacances puis Fayez al Mohtasseb, entraîneur palestinien, a pris la relève après le départ de Nadia.

En août plusieurs entrainements ont été annulé d'une part parce que certaines jeunes n'ont pas osé sortir de chez elle à cause du comportement des colons et d'autre part parce que la mairie a refusé de mettre gratuitement à disposition la salle municipale de sport. Après discussion une réduction de 30% a été accordée à l'initiative (c'est la règle pour les structures associatives) mais le coût reste néanmoins élevé pour le club arcueillais.



### **Musique /chant choral**

**Le projet AL KAMANDJATI** de développement de l'enseignement de la musique dans le sud de la Cisjordanie, dont nous sommes partenaires, s'est poursuivi en juin et juillet avec la poursuite des ateliers destinés aux superviseurs, dont le dernier sur la musicothérapie. Ils ont repris fin septembre auprès cette fois des professeurs de musique.

**La chorale AMWAJ** a poursuivi à l'AECHEF ses séances et répétitions avec une pause en juillet pour cause d'Aïd et a présenté deux spectacles à Bethléem. De nouveaux enfants ont continué de se faire connaître et accepter par Mathilde Vittu et Michele Cantoni



Deux concerts ont été organisés à Amman à l'initiative de l'Ambassade de France.

### **FEMMES**

On assiste depuis l'été à une augmentation notable du nombre de participantes régulières, lequel passe de la quinzaine à 35.

**L'Association pour la Protection de la Famille** a organisé une séance d'information sur le cancer du sein, la santé mentale et le stress.

**L'Association de Développement des Femmes Rurales** a organisé un atelier sur l'impact de l'occupation, notamment sur les restrictions de circulation.



Le YMCA a parallèlement tenu 3 séances sur l'adaptation au stress.

Le **Directorat de la Santé** à Hebron a sensibilisé les mères sur l'hépatite, les kystes ovariens et la prévention du diabète.

Quant à l'**IMC** (International Medical Corps), il a tenu une série de réunions avec les mères sur la cybercriminalité et la PMRS (Palestinian Medical Relief Society) sur les problèmes liés à l'adolescence.

### **Accueil de cas**

Les assistantes sociales ont reçu un grand nombre de personnes durant ces 4 derniers mois : 37 en juin, 49 en juillet, 28 en août et 47 en septembre. Les problèmes socio-économiques sont les plus récurrents, suivis des problèmes de santé et problèmes psychologiques.

La situation financière de nombreuses familles est de plus en plus difficile compte tenu du retard de paiement des salaires des fonctionnaires (près de 9 mois à ce jour), de l'absence d'activité commerciale dans ce quartier et de l'absence de touristes et visiteurs.

Pour **aider ces populations** notre association sœur française SASH (Soutien à Solidarité Hébron) et l'AECHEF compte mettre en place un système de **parrainage** permettant aux familles les plus touchées par la crise financière de bénéficier de l'assurance maladie nationale (à laquelle on souscrit volontairement et subventionnée par l'Autorité Palestinienne) dont le coût annuel s'élève à environ 300 €.

Anwar a par ailleurs convaincu **10 dentistes** d'Hébron de fournir gratuitement les soins à apporter à des enfants de la vieille ville. Lorsque la prise en charge d'un enfant sera terminée, chaque dentiste s'est engagé à en prendre un nouveau.

### **VISITE/RENCONTRE**

Le **Consul général** de France à Jérusalem, Nicolas Kassianidès, nous a rendu visite début juillet et a profité d'une visite de la vieille ville pour rencontrer l'équipe de l'association. Il

a également été accueilli par le Forum des Hommes d'affaires dont le conseil d'administration lui a exposé les problèmes rencontrés depuis octobre 2023 tout particulièrement. Ils ont également présenté un projet de création d'usine dans la région d'Hébron.

Nous avons rencontré plusieurs **journalistes** (Radio France, Mediapart, France Télévision) pour des entretiens ou projet de film.

Lors de la **Fête de l'Humanité** SASH était présente sur le stand Solidarité Hébron. Hélas cette année encore le céramiste et souffleur de verre d'Hébron n'a pas reçu sa marchandise à temps. De nombreux contacts ont néanmoins eu lieu et Chantal a dédicacé son récit/témoignage « Paris-Hébron, identités plurielles » publié aux éditions Hémisphère-Maisonneuve et Larose.

